

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 5 DE MARZO DE 1771.

Constantinopla 3 de Enero de 1771.



L buen orden que se hace observar en esta Capital, mantiene constantemente en ella la tranquilidad y la abundancia. Aquí se vive con la mayor seguridad respecto al paso de los *Dardaneles*, que se mira como impenetrable á los Navíos *Rusos*; pero no sucede lo mismo en lo tocante á la suerte de *Smirna* y *Salonica*, en caso de que los Enemigos aventurasen alguna empresa contra aquellas dos Plazas. Sin embargo, prosigue el Divan en desechar quantas proposiciones de paz se le han hecho, manifestandose en la resolucion de continuar la guerra. Mientras que la estacion permite la abertura de esta tercera campaña, no se perdona diligencia que pueda contribuir al buen éxito. Son extraordinarias las prevenciones que se hacen, y se trabaja incesantemente en fundir artillería para el armamento de los Navíos de nueva construccion, que se hallarán bien pronto en estado de votarse al agua. Diez medias Galeras se hicieron á la vela para el *Mar Negro* el 27 del mes ultimo; y no obstante la fiesta del *Ramazan* se previenen todas las demás, con el aviso que se recibió de haberse descubierto en aquel Mar algunas Embarcaciones chatas *Rusas*. Se hace cuenta de que en la próxima Primavera habrá quatro Navíos de línea prontos á llevar refuerzos á nuestra Armada naval en los *Dardaneles*.

Las cartas de *Tripoli*, en *Siria*, con fecha de 26 de Noviembre próximo pasado, refieren, que *Ali Bey* se apoderó de la Ciudad de *Gaza* y Pueblos de *Jasa* y *Rama*, y que se hallaba en marcha ázia *Jerusalén* y *Damasco*, que supone pertenecen á *Egypto*, con otras Plazas ocupadas antiguamente por los *Califes*.

Petersburgo 18 de Enero de 1771.

Segun las apariencias se debe abrir la próxima campaña quanto antes sea posible. El Principe *Dolgoroucki*, que sucede al Conde de *Panin* en el mando en Gefe del segundo Exército, ha recibido ya las ultimas ordenes concernientes á las operaciones.

El Principe *Enrique de Prusia* está en ánimo de restituirse prontamente á *Berlín*. Ya se han despachado muchos Corréos á las diferentes Ciudades del Imperio que hay en su tránsito, donde quiere la Emperatriz que se obsequie á S. A. R. con nuevas fiestas. En el Palacio de la Ciudad de *Riga* se hacen las prevenciones necesarias para recibirle. La Guardia *Urbana* montará á caballo al arribo de este Principe: la Guarnicion se pondrá sobre las armas, y le hará todos los honores militares. El Regimiento de *Ladoga* montará la Guardia en Palacio durante la residencia de S. A. R., y habrá regocijos y luminarias, que se concluirán con fuegos artificiales.

Varsovia 28 de Enero de 1771.

Las cartas que aquí se reciben confirman la noticia que corrió de haber levantado los *Rusos* el sitio de *Czentochau*. Las circunstancias que al principio se contaron sobre este acacimiento se reducen á que abanzandose el Regimentario *Zaremba* al socorro de aquel puesto, destacaron los *Rusos* al Coronél *Lang* para detenerle; pero que fue derrotado este Oficial, abandonando tres cañones al vencedor, que continuó despues su marcha. El Sr. *Pulawski*, Comandante en *Czentochau*, que almismo tiempo destacó toda su Caballería para que fuese á investir un Quartel de *Rusos*, les quemó todos los almacenes de víveres, y municiones de guerra. En una salida general que hizo este Regimentario el dia 6 del corriente por la noche, cayó sable en mano sobre los puestos abanzados, piquetes, y grandes Guardias de sus enemigos, y desbaratandoles las baterías, clavó quatro cañones con muy poca pérdida de su gente. El Sr. *Pulawski* defendió aquella Plaza con mucho valor é inteligencia. Con un Cuerpo de cerca de 800 hombres sostubo por espacio de 16 dias los continuos asaltos de un Exército de 50 *Rusos*, que durante este tiempo arrojaron á la fortaleza 180 bombas. Aunque dispararon continuamente sobre ella las baterías de los Enemigos, no pudieron hacer brecha, ni ocasionaron mas daño, que el de haber roto tejas, y ventanas: de suerte, que los *Rusos* se vieron precisados á renunciar su empresa la noche del 15 de este mes, abandonando todos sus almacenes y sus muertos en número de 1460, que mandó enterrar el

Comandante *Polaco* en el Campo de batalla. Se llevaron consigo 150 carros de heridos y 18 jóvenes Novicios que sacaron del Convento de Religiosos de *Sta. Paula*, situado al pie de la fortaleza, conduciendolos á *Cracovia* para servir de trofeo á su pretendido triunfo. Los sitiados tubieron la felicidad de no perder un solo hombre dentro de las murallas de la fortaleza; y no obstante las frecuentes salidas que hicieron, no han tenido mas que 9 hombres muertos, y 5 heridos. La artillería de los *Rusos* consistía en 16 gruesos cañones, y quatro morteros, servida del correspondiente número de Ingenieros y Bombarderos. Dícese que se había sacado esta artillería de los Arsenales de una Potencia vecina. El Sr. *Zaremba* no pudo llegar á *Czentochau* hasta el 19 de este mes. El Mariscal *Belz* atacó el 11 á *Cracovia*. Despues de haber desalojado del arrabal de *Casimiro* á un destacamento de 200 *Rusos*, entró en la Ciudad mezclado con los fugitivos, y las demás Tropas *Rusas* se retiraron al Castillo; pero no queriendo el Mariscal ocasionar la ruína de aquella Capital, tomó el partido de abandonarla, despues de haber sido rechazado hasta tres veces por un considerable refuerzo que marchó á su socorro. Con haberse levantado el sitio de *Czentochau* se anima mas y mas el valor de los Confederados. Desde entonces se ignora el paradero del Sr. *Pulawski*: algunos suponen que ha muerto; pero esta noticia no tiene fundamento. Este Oficial, que es el ultimo de su familia, perdió á su padre y á un hermano en las actuales turbaciones.

El combate que tubo ultimamente con el Sr. *Sawa* el Sr. *Branicki*, Comandante de las Tropas del Rey de *Polonia* en *Lithuania*, ha indispuesto de tal manera al Gran General, Conde *Oginski*, y á la Junta de guerra del Gran Ducado, que ésta ultima, por sentencia formal, le declaró depuesto del título de Regimentario por haber abusado de su autoridad; y el Gran General, por su parte, le quitó el mando de dos Pulks de *Hulanos* y de las demás Tropas de la República.

Aquí corrió la voz de que los *Rusos* habían entrado en *Kaminieck*, y desarmado á la Guarnicion; pero las cartas de *Lemberg* de 16 de este mes aseguran positivamente lo contrario; y añaden que un Cuerpo considerable de las mismas Tropas pasó ultimamente el *Danubio*, no obstante el rigor de la estacion, sin que aun se sepa con qué motivo.

Viena 2 de Febrero de 1771.

LA Corte ha recibido un Correo de *Ratisbona* con la noticia de haber consentido la Dieta del Imperio en la demanda que se la hizo para la sucesion é investidura de los feudos del Duque de *Mó-*

dona, en favor del Archiduque *Fernando*, y sus descendientes. La semana pasada sostubo este Príncipe con mucho aplauso un exâmen sobre el *Derecho Eclesiástico*, á presencia de diferentes Ministros de SS. MM. *Imperiales y Real*, y otras principales personas de la Corte y de la Ciudad.

Dias pasados estubo la Emperatriz Reyna á visitar al Baron *Van-Swieten*, su Médico, que fue acometido de un peligroso accidente, acompañado de tal debilidad, que se temió degeneráse en apoplejía; pero este Médico tan estimado se va restableciendo, y recuperando poco á poco sus fuerzas. La variedad del tiempo ocasiona muchas enfermedades en esta Capital, especialmente tabardillos pintados. La Emperatriz Reyna estubo estos dias incomodada de una fluxión; pero actualmente se halla S. M. *Imperial* con mucha mejoría.

Se trabaja con la mayor actividad en prevenir los equipages del Emperador, y en todo quanto puede ser necesario para hacer un viaje, ó para salir á campaña. Ha mandado S. M. *Imperial* que se le haga una vagilla de plata muy ligera y que ocupe poco, y tambien ha ordenado que se previniesen tiendas. Estas ultimas ya están prontas y armadas en el Jardín de la Corte. Igualmente se trabaja de orden del Emperador en la construccion de un gran número de carros cubiertos, caxones, angarillas y otros carruages propios al servicio de un Ejército.

El Conde *O-Donell*, General de la Caballería y Comandante del cordon de Tropas *Imperiales* en *Transilvania*, llegó dias pasados á esta Capital, y tubo la honra de ser admitido á la audiencia del Emperador y de la Emperatriz Reyna. Se asegura que se restituirá prontamente á *Transilvania*. Segun los ultimos avisos de *Polonia*, las Tropas *Imperiales* se mantenían á cierta distancia de *Cracovia*, y las de *Prusia* ocupaban una parte del *Vistula*, al lado de *Varsovia*. Se han enviado ultimamente gruesos destacamentos para reforzar el Cuerpo de Tropas *Imperiales*, á fin de impedir que los Confederados prosigan turbando las fronteras de *Hungría*.

De orden de la Corte se ha suspendido la partida á *Petersburgo* del Príncipe *Joseph Lobkowitz*, Embaxador de SS. MM. *Imperiales y Real*.

Londres 9 de Febrero de 1771.

EL Rey ha nombrado por su Vice-Chambelan al Lord *Hinchinbrooke*, hijo del Conde de *Sandwich*, en lugar del Conde de *Grantham*, nombrado Embaxador del Rey á la Corte de *Madrid*.

El Lord *Chatham* propuso el 3 de este mes en la Cámara de los Pares , que se pusiesen á la decision de los Jueces las dos siguientes quëstiones : I. Si conforme á la Ley puede poseer la Corona Imperial de este Reyno algunos territorios que la pertenezcan , con otro titulo que el de Soberanía : II. Si la Declaracion , ó Acto de restitucion que se debe hacer al Rey por S. M. Católica , baxa la reserva del derecho disputado de Soberanía , que se contiene en el mismo Acto en que se ha estipulado la restitucion , se puede admitir y tener efecto , sin derogar los principios de la Ley arriba citada , tocante á la dignidad de la Corona de la Gran Bretaña. Esta proposicion fue apoyada fuertemente por el Duque de *Richmond* y el Lord *Manchester* , y combatida con mucha vehemencia por los parciales del Ministerio; pero no se requirió á los Jueces que sentenciasen sobre este asunto , habiendo manifestado el Lord *Mansfield* , que era evidente y se presentaba por sí misma la respuesta. Entonces se tomaron los votos sobre la primera quëstion, que se decidió á la negativa á pluralidad de 69 votos contra 22 ; y tambien pasó la segunda, sin necesidad de recurrir á los votos.

El Sr. *Suton* llevó el 4 á la Cámara de los Comunes , de la Secretaría de uno de los Secretarios de Estado , muchos papeles tocantes á la Isla de *Falkland* , conforme á la demanda contenida en el Memorial de esta Cámara á S. M. Habiendose leído estos diferentes papeles , se propuso hacer otro recurso al Rey , suplicandole informase á la Cámara si la Corte de *Francia* había tenido parte en la negociacion , y en este caso que se pasásen á la Cámara los correspondientes papeles ; pero se desechó esta proposicion á pluralidad de 173 votos contra 57 , y se determinó que se tomarían en consideracion el 13 de este mes la Declaracion de *España* , y la Aceptacion de *Inglaterra*.

El Duque de *Bolton* propuso ayer en la Cámara de los Pares se suplicase al Rey hiciese entregar á la Cámara copias de todas las ordenes é instrucciones dadas al primer Oficial , que en nombre de S. M. tomó posesion de la Isla de *Falkland* , y á todos los Comandantes de Navíos de la Real Armada , empleados en aquella Isla todo el tiempo que la poseyó la *Gran Bretaña*. Esta proposicion se desechó á pluralidad de 57 votos contra 22.

Versailles 16 de Febrero de 1771.

Ayer se cantó el *Te Deum* en la Iglesia de nuestra Señora , Parroquia de Palacio , con motivo del feliz cumpleaños del Rey. Despues se encendió una máquina de fuegos artificiales , que se había pre-

preparado enfrente del pórtico de la Iglesia. La Guardia de *Inválidos* hizo muchas descargas de fusilería, y por la noche hubo luminarias en la Ciudad.

El Príncipe Real de *Suecia*, y el Príncipe *Adolfo*, su hermano, que llegaron ultimamente á esta Corte, fueron presentados el 9 del corriente al Rey y á la Familia Real, el primero baxo el nombre de Conde de *Gothland*, y el segundo con el de Conde de *Euland*. Estos Príncipes cenaron aquella noche con S. M. y asistieron el 11 á un bayle que tubo en su Quarto la Sra. Delfina.

El Rey ha nombrado al Duque de *S. Megrin* por Comisario plenipotenciario para ir á recibir en la frontera á la futura Condesa de *Provenza*, y tener la honra de acompañarla hasta *Fontainebleau*.

Roma 13 de Febrero de 1771.

A Tendiendo su Santidad con especial reflexion á la falta de muchos generos, necesarios particularmente á los Pobres para la observancia del ayuno en la presente *Quaresma*, se ha dignado conceder permiso á los habitantes de esta Capital para comer huevos y lacticinios, excepto los Miercoles, Viernes y Sábados, y la primera y ultima semana, con otras cautelas y condiciones que se acostumbran en semejante coyuntura.

Liorna 13 de Febrero de 1771.

SE trabaja con actividad en el armamento de la Fragata de guerra de S. A. R., nombrada la *Austria*, que se halla en este Muelle, y en el de la *Etruria* y *Golondrina*, dos de las quales deben pasar á *Trieste*, segun dicen, y la otra á cruzar, como es costumbre, contra las Embarcaciones *Berberiscas*.

El Miercoles de la semana pasada llegaron aqui de vuelta de *Porto-ferrayo* el Sr. *Greig*, Contra-Almirante de la Esquadra *Rusa* y otros Oficiales de la misma Nacion, que permanecerán en este Puerto mientras se repara el Navío los *Tres Primados*, que con algunas Fragatas debe estar pronto para volver á *Levante* en la Primavera próxima con el Comandante de la Esquadra Conde de *Orlow*.

Las cartas del *Archipelago* refieren, que las Tropas *Otomanas* recibían diariamente considerables socorros de las costas de *Berberia*; y que una Esquadra, compuesta de Navíos de *Tunez*, *Marruecos* y *Argél* ha pasado ya el Estrecho de los *Dardaneles*. Dícese que todos los Navíos *Rusos* que se hallan en *Mesina* y otros Puertos del *Mediterraneo*, tienen orden de estar prontos á perseguir esta Esquadra. La República de *Venecia* persiste en la neutralidad que ha observado hasta ahora

entre la *Puerta Otomana* y la *Rusia*. No obstante , se ha puesto en estado de defenderse en caso de ataque , á cuyo efecto tiene cruzando á la entrada del Golfo una Esquadra considerable.

El Senado de *Venecia* hizo publicar algun tiempo ha una Ordenanza , mandando á todos los Estrangeros que exerciesen qualquiera profesion en aquella Capital , y no tubiesen en ella sus familias , las hiciesen ir , so pena de retirarse de allí dentro de pocos dias ; pero el Senado tubo á bien exceptuar de esta Ordenanza á los *Suízos* , concediendoles quatro meses para determinarse á tomar uno ú otro partido. Los que se resolviesen á llevarse consigo sus mugeres y sus hijos , obtendrán el derecho de habitacion , y la libertad de exercer toda clase de profesiones. Esta Ordenanza se dirige á impedir que los Estrangeros saquen de los Estados de la República el dinero que puedan ganar en ella.

Parma 12 de Febrero de 1771.

ENtre las diversiones que S. A. R. se ha dignado permitir en Palacio , fue la mas singular un bayle en máscara que hubo ayer en su Quarto , donde solo tubieron entrada la Nobleza y Oficiales Militares. Todos concurren en diferentes trages comunmente usados ; pero sobresalía entre ellos una magnífica quadrilla vestida á la *Española* , que mereció el aplauso de todos por el buen gusto , novedad y exquisito adorno.

Madrid 5 de Marzo de 1771.

EN el Regimiento de Guardias de Infantería *Walona* han sido promovidos á primera Tenencia de Granaderos el primer Teniente *D. Pedro S^t. Maurin* ; y á primera Tenencia de Fusileros , el segundo Ayudante mayor *D. Buenaventura de Escalante*.

El Rey ha conferido la Tenencia Coronela del Regimiento de Voluntarios á caballo de *España* á *D. Pablo Asensio* , Teniente Coronel agregado al mismo Cuerpo.

Tambien ha nombrado S. M. á *D. Antonio de Valladolid* y *Alcaráz* para la Fiscalía de la Sala de Alcaldes de su Real Casa y Corte : Para el Corregimiento de *Zamora* , al Brigadiér Conde de *Crois* , Gobernador de la misma Plaza : Para el de la Villa de *Arevalo* , á *D. Pedro Pablo de Pereda* ; y para la Vara de Alcalde mayor de la Villa de *Villanueva de la Serena* , en el Territorio de la Orden de *Alcántara* , á *Dons Pedro Ramirez de la Peña*.

El dia 16 de Febrero próxîmo pasado arribó á la Ensenada de *Cariño* , cerca del *Ferrol* , el Paquebot , Correo de S. M. , nombrado

el *Grimaldi*, que salió de *Montevideo* en 21 de Noviembre ultimo con los Pliegos del Real Servicio y correspondencias del Público.

El día 25 del mismo mes arribó al Puerto de la *Coruña* otro Paquebot, Correo de S. M., nombrado el *Colon*, que salió de la *Havana* en 12 de Enero antecedente, con los Pliegos del Real Servicio, y correspondencias del Público.

El Mercurio Histórico y Politico del mes de Enero de este año de 1771, se hallará el Sábado próximo donde esta Gazeta; y en Cadix, en casa de Salvador Sanchez, junto al Convento de S. Agustín.

El Plan de los precios á que ha corrido la fanega Castellana de Granos en el mes de Enero de 1771 en los Pueblos y Partidos que en él se refieren, segun los Estados que han remitido al Consejo los respectivos Corregidores y Alcaldes mayores, por mano del Señor Fiscal, formado por D. Manuel Navarro, Contador de él. Se hallará el Viernes próximo donde esta Gazeta.

Sermones de Mr. Lafitau, Obispo de Sisteron, traducidos del Idioma Francés al Español por D. Francisco de Narva, en 4 tomos. El por qué de todas las Ceremonias de la Iglesia y sus Mystérios, su Autor D. Antonio Lobera; se hallarán en las Librerías de esta Corte.

Un Libro intitulado: *Breve Tratado de la Oracion y Meditacion*, por el Venerable Señor D. Juan de Palafox y Mendoza, Obispo de Osma, dividido en dos semanas, en la una Meditaciones de las Postrimerías, y en la otra la Meditacion de la Pasion de nuestro Señor Jesu-Christo. Otro: *Gemidos del Corazon, tiernos afectos, amorosos suspiros y vivos sentimientos de una Alma contrita y arrepentida de sus pecados*, sacado de la Vida interior del mismo Ilustrisimo y Venerable Señor, repartido por los siete dias de la semana; se hallarán en la Librería de Joseph Doblado, calle de los Preciados.

Descripcion general de España, Número 60, en continuacion del Partido ó Governacion de Alcoy; se hallara con los antecedentes en la Librería de Escribano, calle de Atocha.

Obra curiosa de quatro Estampas de lazo, de á medio pliego, que son Nra. Sra. de la Concepcion, Nra. Sra. del Carmen, S. Joseph, y S. Antonio de Padua, y una de quartilla de S. Miguél, tambien laceada, delineada por el Maestro D. Ignacio Joseph Martinez; se hallará en la Librería de Antonio del Castillo, frente de las Gradass de S. Felipe el Real.

La Estampa fina del milagroso S. Gonzalo de Amarante, del Orden de Predicadores, segun su Imagen, que se venera en la Villa de Amarante, donde se guarda su Santo Cuerpo; se hallará en la Librería de Alfonso Martin de la Higuera, Gradass de S. Felipe, en quarto de marquilla, y en tafetan, por el corto precio que tiene de costa, pues solo se desea difundir mas la devocion de este Santo Español.

POR EL REY NUESTRO SEÑOR.

En casa de D. Francisco Manuel de Mena, calle de las Carretas.